



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO

SECRETARÍA DE ESTADO DE COMUNICACIÓN

TRANSCRIPCIÓN

SESIÓN DE CONTROL

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

PREGUNTAS AL PRESIDENTE DEL GOBIERNO

Madrid, 21 de Febrero de 2024

(*) Documento provisional.

Solo el discurso pronunciado es válido.

La transcripción literal estará disponible en la web www.lamoncloa.gob.es

CORREO ELECTRÓNICO

prensa@comunicacion.presidencia.gob.es

COMPLEJO DE LA MONCLOA

28071 - MADRID

TEL: 91 321 40 98 / 41 98

RESPUESTA del presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la pregunta formulada por el diputado don Alberto Núñez Feijóo, del Grupo Parlamentario Popular.

Presidente: Muchas gracias, señora presidenta. Señoría, si usted mismo lo dijo ayer, que las elecciones del pasado 18 de febrero eran un plebiscito sobre su liderazgo interno del PP, y tiene razón, en eso estaban sus compañeros y compañeras.

En todo caso, aprovecho lógicamente, señor Feijóo, para felicitar al PP por su resultado electoral en Galicia y también le felicito a usted por volver al sentido común, porque, en efecto, usted reconoció ante 16 periodistas en un off en privado, que el único camino para Cataluña y para España es la reconciliación y no la confrontación. Yo no tenía ninguna duda, señor Feijóo. Yo no tenía ninguna duda, aunque ahora tenemos las pruebas de esa conversación, esas confesiones privadas que hizo a 16 periodistas. No tenía ninguna duda, ahora tenemos las pruebas, de que si hubiera sido por usted, y no dependiera de otros, sin duda alguna usted hubiera aprobado una amnistía, unos indultos y lo que hubiera hecho falta para ser presidente del Gobierno. Por supuesto que sí.

Por lo tanto, usted plantea aquí que demos explicaciones. Yo estoy aquí dispuesto a dar explicaciones, señor Feijóo, pero usted también debe tener el coraje de explicar a los 350 diputados y diputadas y a los 48 millones de españoles, lo que dice en privado a 16 periodistas.

RESPUESTA del presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la réplica formulada por el diputado don Alberto Núñez Feijóo, del Grupo Parlamentario Popular.

Presidente: Mire, señor Feijóo, estos últimos seis meses después de las elecciones generales del 23 de julio, han sido como sus últimos seis años haciendo oposición, mentira tras mentira. Sin duda alguna. Sí, hombre, antes el señor Casado y ahora usted. Han cambiado de socios, han cambiado de liderazgo, pero siguen con el mismo discurso. Usted dijo, señor Feijóo, que nunca votaría en contra de revalorizar las pensiones, y han votado en contra de revalorizar las pensiones. Ustedes dijeron, señoría, que estarían a favor de que las grandes fortunas pagaran más impuestos y han votado en contra del impuesto de las grandes fortunas, Señoría.

¿Con que Señor Feijóo, nos quedamos, señoría? ¿Nos quedamos con aquel que negocia la amnistía de los indultos con los independentistas por la mañana, o con aquel que les llama terroristas por las tardes en las manifestaciones que ustedes convocan?

Yo se lo digo, señor Feijóo, ni con uno ni con el otro. Porque la única verdad señor Feijóo, señoría, es que todo usted es mentira.

RESPUESTA del presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la pregunta de la Diputada D^a MÍRIAM NOGUERAS I CAMERO, del Grupo Parlamentario Junts per Catalunya.

Presidente del Gobierno: Muchas gracias, señora presidenta. Señoría, yo tengo que discrepar de esa afirmación. El Gobierno de España ha cumplido siempre con sus



compromisos en Cataluña. Ahí están los hechos, los datos y por supuesto compartir esos datos en la respuesta a su segunda pregunta.

RESPUESTA del presidente del Gobierno a la réplica formulada por doña MIRIAM NOGUERAS, del Grupo Parlamentario Junts per Catalunya.

Presidente del Gobierno: Muchas gracias señora presidenta. Gracias señoría. Lo he dicho en muchas ocasiones. Este es un Gobierno que tiene tres ejes en su plan de acción durante estos próximos cuatro años como hemos hecho durante estos últimos cinco años. El primero es la creación de más empleos. El segundo es que haya avances en derechos sociales y finalmente la convivencia. Y los datos están ahí. Los hechos son los que son, señoría, en más empleos, no solamente uno de cada tres empleos que se están creando en la zona euro, corresponden a España o que cuatro de cada diez empleos de la zona del conjunto de la Unión Europea durante el año 2023, correspondan también a España, sino que gracias también a haber destinado, por ejemplo, en el caso de Cataluña, 116.459 millones de euros en los Presupuestos Generales del Estado, que son un 42% más de lo que correspondía, o la media de los últimos cinco años del Gobierno del PP, se está demostrando con hechos, con datos, que efectivamente nosotros estamos también apostando por el desarrollo económico y social en Cataluña.

Fíjese, entre el año 2021 y 2023 hemos destinado casi 9.300 millones de euros de Fondos Europeos que ya han llegado a más de 60.000 proyectos en Cataluña. Estamos invirtiendo 467 millones de euros para proyectos de desalación, 116 millones de euros para proyectos de transición energética, 205 millones de euros para proyectos del sector turístico y se están ejecutando 536 millones de euros para modernizar el servicio de Rodalies.

En definitiva, señoría, creo que, desde el punto de vista del compromiso presupuestario, de la financiación del Gobierno de España hacia Cataluña, estamos hablando de unas cifras absolutamente históricas que demuestran el compromiso del Gobierno de España. Los más derechos que tenemos ahora mismo alcanzados en Cataluña, bueno pues más de medio millón de pensionistas en Cataluña han visto revalorizada su pensión al 3,8%. Más de 300.000 trabajadores se han beneficiado de la subida del 54% del salario mínimo interprofesional y sobre la convivencia, estamos apostando por un mayor autogobierno de Cataluña. Ahí está, por ejemplo, las nuevas transferencias, como la gestión del ingreso mínimo vital al Generalitat de Cataluña o también el servicio de Rodalies.

En definitiva, señoría, creo que este es un gobierno que está apostando por que haya más empleos también en Cataluña, más derechos y mayor convivencia.

RESPUESTA del presidente del Gobierno a la pregunta de la Diputada D^a MERTXE AIZPURUA ARZALLUS, del Grupo Parlamentario Euskal Herria Bildu.

Presidente: Muchas gracias, señora presidenta. Gracias, señoría. Como he dicho antes, efectivamente este es un Gobierno que está apostando porque haya más empleo, porque haya más derechos y porque haya también mayor convivencia. Durante estos meses que llevamos de legislatura, hemos aprobado la prórroga del escudo social, hemos aprobado una subida del salario mínimo interprofesional, un 5%. Hemos aprobado también la revalorización de las pensiones conforme al IPC. Acabamos de enviar al Congreso de los Diputados a esta Cámara la Ley de Enseñanzas Artísticas, la Ley de paridad para seguir caminando en la igualdad real y efectiva entre hombres y mujeres. Hemos aprobado un paquete de más de 1.000 millones de euros, también sobre la ciencia. Acabamos también de aprobar en el Consejo de Ministros la Ley de Movilidad Sostenible. En definitiva, este es un gobierno que está comprometido con la reforma y con la profundización de derechos y la reindustrialización de nuestro país gracias a la canalización de esos fondos europeos.

Es lo que vamos a hacer durante esta legislatura, señoría, seguir apostando por que haya más empleo, porque haya más derechos y porque haya mayor convivencia. Y en relación con la convivencia, estamos hablando también del fortalecimiento del autogobierno y sin duda alguna también a lo que usted antes hacía referencia. Tengo que decir al respecto tres cosas.

La primera, que lógicamente el Gobierno lo que hace es respetar y acatar el fallo del Tribunal Supremo. En segundo lugar, que el fallo, y esto hay también que recordarlo, no descarta el traspaso. Incluso el Tribunal Supremo abre la puerta a que Navarra reciba la transferencia por otras vías.

Bueno, yo lo que le puedo decir, señoría, es que nosotros estamos lógicamente estudiando cómo proceder al traspaso y lo vamos a hacer como tiene que ser, dialogando con el Gobierno Foral de Navarra.

Y finalmente, una cuestión, porque en efecto, esto ha sido utilizado por parte de la oposición de manera bastante torticera. Este Gobierno no está apostando por la retirada de la Guardia Civil de Navarra. Al contrario, desde el año 2018 hemos aumentado la plantilla en más de un 6%. Lo que hacemos es cumplir con la transferencia de una competencia a la cual ya se comprometió el señor Aznar cuando era presidente del Gobierno. Por cierto, lo mismo que reclamaba el señor Feijóo para Galicia en el año 2010.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)